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Pour une sortie  
de crise, Hollande  
a besoin d’EELV

Le Front de Gauche refuse de prendre 
ses responsabilités et le centre implose 

après la défaite de François Bayrou. Qui 
d’autre qu’EELV peut, dans notre région, 
prendre la place laissée vacante afin que le 
PS ne soit pas hégémonique et que l’alliance 
politique renforce la diversité des familles 
de pensées ?  
Qui d’autre qu’EELV peut convaincre les 
électrices et les électeurs que leur place 
est dans le rassemblement pour sortir de 
la crise et inscrire durablement un nouveau 
modèle de développement en Europe ? 
Alliance ne signifie pas vassalisation. L’éco-
logie est culturellement majoritaire, c’est la 
raison de notre présence au gouvernement 
et au Parlement. Il s’agit désormais d’ouvrir 
largement la discussion avec les Franci-
liennes et les Franciliens. 
En Ile-de-France nous occupons des places 
institutionnelles fortes qui nous permettent 
de peser sur les politiques publiques et 
gagner à l’écologie politique de nouvelles 
militantes et nouveaux militants. Cette force 
constitue une armature pour entraîner nos 
partenaires politiques dans les débats de 
société comme la question de la légalisation 
du cannabis. 
Les habitant/es de notre mégalopole ont 
besoin d’un interlocuteur politique qui 
renouvelle le débat droite/gauche et qui 
offre un espace d’expression dépouillé des 
oripeaux du vieux conflit entre commu-
nisme et social-démocratie. 
Nous participons au pouvoir, montrant 
ainsi notre sens des responsabilités. Nos élus 
doivent montrer leur sens de l’égalité et de 
l’initiative. Notre mouvement doit montrer 
par sa mobilisation, son sens du débat et 
de la liberté. 

RodRigo ARenAs  PortE-PAroLE réGIoNAL
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A u sortir de cette longue succession de séquences électorales 
(congrès, primaires de l’écologie, sénatoriales, présidentielles 

et législatives) il est temps de faire un début de bilan.

Nous avons maintenant deux ministres, Cécile Duflot et Pascal  
Canfin, un groupe à l’Assemblée et 18 député/es, un groupe au 
sénat et 12 sénateurs, qui se sont ajoutés à nos eurodéputé/es et 
nos nombreux conseillers régionaux.

Europe écologie Les Verts est renforcé, prêt à être un partenaire 
exigeant et une force de proposition novatrice, originale et audacieuse, pour pouvoir 
enfin commencer à entamer une transition écologique de notre société. Nous n’avons 
jamais été aussi fort politiquement et pourtant beaucoup de militants ressentent 
de la déception. A la fatigue des campagnes successives s’ajoute l’amertume des 
résultats législatifs que souvent on imaginait meilleurs.

En Ile-de-France, comme un peu partout, le deuxième tour s’est parfois joué à pas 
grand-chose et nombre de nos candidats sont élus ou battus à quelques centaines 
de voix.

Le jeu démocratique et médiatique actuel ne favorise pas les solutions complexes 
parce que complètes, et se réduit souvent à un show. Malgré cette réalité nous 
continuons à proposer nos solutions, car nous avons toujours parié sur l’intelligence 
des électeurs.

La bête immonde a repris du poil et nous oblige à réussir si nous ne voulons pas 
qu’en 2017 elle prospère, repue du morcellement de la droite républicaine. Nos 
partenaires socialistes n’ont pas le luxe de l’échec et nous resterons vigilants pour le 
leur rappeler. La gauche contrôle l’ensemble des institutions du pays, à l’exception 
d’une région sur vingt-et-une et de quelques grandes villes. En cas d’échec, la gauche 
n’aura aucune excuse, et qu’un seul tort : ne pas avoir été assez ambitieuse comme 
le proposent les écologistes.

Nos prochaines échéances seront les Municipales en 2014 (normalement !) et nous 
devons maintenant continuer notre travail de fourmis sur le terrain pour diffuser nos 
idées et montrer le travail que font nos élus. A la pertinence de nos solutions s’ajoute 
alors la crédibilité de nos actions.

Un cycle se termine, un autre commence. Au Conseil fédéral du 23 juin, Cécile Duflot 
quittera son poste de secrétaire nationale et passera la main, après 6 ans de mandat.

Après l’accession au pouvoir, les écologistes affronteront l’épreuve du pouvoir. Et 
si nous serons exigeants avec nos partenaires, nous saurons aussi le rester avec 
nous-mêmes. 

RodéRic AARsse DéLéGUé AUx éLECtIoNS ILE-DE-FrANCE

L’écologie, 
le vrai 
changement

La lettre d’Europe Écologie 
Les Verts Ile-de-France idf.eelv.fr
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Les loups 
sont entrés 
en IdF

  Au premier tour des Législatives, 
10,3 % des voix en Ile-de-France se sont 
portées sur le… Front national ! Bien loin 
des 3,7% de 2007, mais à peine plus 
qu’en 2002 (10,02%) me direz-vous. 

Sauf qu’entre-temps :
- Sarkozy a échoué à garder une 
partie de cet électorat dans le 
giron plus gaullien de l’UMP ;
- la fille a succédé au père, clamant 
haut et fort sa volonté de gouverner ;
- la crise menace de frapper de plus belle ;
- la gauche est arrivée au pouvoir.

Dans les mois à venir, le gouvernement 
va devoir imposer des mesures de 
rigueur budgétaire qu’il aura du 
mal à contenir dans son package 
de « plus de justice sociale ».

La question qui se pose à l’ensemble 
de la classe politique dite républicaine 
est donc de savoir comment il sera 
possible d’endiguer le flot frontiste qui 
n’est pas, nous en avons désormais la 
certitude, un « accident » de parcours. 
Une partie de la droite semble d’ailleurs 
tentée par la recomposition.

Notre mouvement politique possède 
un électorat certes en hausse, mais qui 
reste fragile. Avec plus de deux fois 
moins d’électeurs que le FN sur nos 
circonscriptions autonomes, nous aurons 
pourtant, grâce à notre accord électoral 
avec le parti socialiste, 4 députés sur 
l’Ile-de-France. Mais qu’en sera-t-il lors 
des prochaines séquences électorales ?

La réponse, si elle est simple dans 
sa formulation, ne l’est guère dans 
sa mise en œuvre : il faut rassurer 
une partie de cet électorat confronté 
à ce trouble civilisationnel, à de 
nombreuses difficultés dans sa vie 
quotidienne, et surtout, lui soumettre 
des propositions qui apportent 
des solutions à ses problèmes.

Nous savons, nous, que l’écologie 
politique est en capacité de réduire 
la fracture sociale, économique et 
écologique. Nous savons, nous,  
que l’écologie politique n’est pas  
un problème mais une solution.  
Au lendemain de ces Législatives, 
notre mission est donc de réfléchir aux 
moyens et outils à mettre en place pour 
non seulement mobiliser notre électorat 
mais aussi convaincre au-delà de nos 
propres rangs. Ensemble. Et vite.   
nAthAlie lAVille
SECrétAIrE réGIoNALE ADJoINtE

Premiers jours 
à l’Assemblée 
nationale ! 
élue de la 6e circonscription du Val-de-Marne,  
après la fierté et l’émotion de la victoire,  
le sentiment de responsabilité est fort quand  
laurence Abeille franchit mardi 19 juin les portes  
du Palais Bourbon. elle raconte.

des centaines de personnes s’affairent, élus habitués des lieux, journalistes, personnels 
de l’Assemblée, et tous les nouveaux qui, comme moi,essaient de se repérer dans 

le labyrinthe des salles et du « parcours » à accomplir pour les formalités. Guère de 
solennité, mais un encombrement de valises à roulettes remises aux élus, des va-et-vient, 
et c’est enfin le moment des retrouvailles avec les élus écologistes, l’émotion encore, 
un groupe à l’Assemblée ! Photos de groupe, réunions, on se raconte nos campagnes 
dures, on organise le « groupe écologiste ». Nous ne nous connaissons pas tous, et les 
premiers échanges sont l’occasion de parler de nos compétences, de nos intérêts, de 
nos expériences. 

Dans ma circonscription, réputée « ingagnable », à droite depuis toujours, qui comprend 
les villes de Fontenay-sous-Bois, Vincennes et Saint-Mandé, la crise du logement a été 
un des thèmes majeurs de la campagne. Ce sera un des axes forts de la mandature 
pour moi, et je travaillerai plus largement les questions d’aménagement du territoire et 
de l’emploi, de la précarité énergétique. 

Mais dans la fonction de députée, telle que je la conçois, et telle qu’elle m’est demandée 
par les électeurs, je devrai rester au plus près du « terrain » et donc être à l’écoute comme 
je m’y suis engagée, sur tous les sujets. Ce sera un autre axe fort de mon mandat, garder 
le lien, les fils noués depuis des années et pendant la campagne. 

Notre groupe à l’Assemblée, comme la majorité dans laquelle nous siégeons, a de lourdes 
responsabilités, et ne devra pas décevoir. Avec les militants, les élus, les associations, 
nous devons continuer la construction de l’écologie politique, à tous les niveaux, nous 
ouvrir, porter le message d’espoir et concrétiser nos engagements.    

lAuRence ABeille  DéPUtéE EELV à L’ASSEMBLéE NAtIoNALE

La députée Laurence Abeille et  
sa suppléante Claire Lemeunier
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  Actions déPArtEmEntALEs

La biodiversité fait son miel en Val de Bièvre 
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  Depuis 2010, l’association « Les Buti-
neurs du Val de Bièvre » s’occupe d’un 
rucher dans le parc départemental du 
Coteau, à la limite d’Arcueil et de Gentilly. 
Cette initiative enthousiasme les riverains 
qui étudient ainsi de manière très concrète 
cet écosystème naturel en milieu urbain.

Après seulement deux années d’existence, 
le rucher est passé de une à huit ruches, 
dont six dans le parc et deux autres… sur 
le toit de la mairie d’Arcueil ! Les abeilles y 
produisent un excellent miel avec le nectar 
des plantes du parc et des environs.

Les Butineurs s’intéressent à la faune 
et la flore spécifiques aux zones natu-
relles qui jalonnent l’ancien tracé de la 
Bièvre, du Parc Kellerman à Paris, jusqu’à 
Antony. Avec les habitants des communes 
concernées, ils explorent et valorisent la 

biodiversité des friches, parcs et jardins 
qui peuplent le parcours de l’ancien cours 
d’eau. Une rivière aujourd’hui couverte 
mais qu’il est question de ré-ouvrir en 
plusieurs points.

L’association des Butineurs observe les 
plantes et les oiseaux des friches, véri-
tables réservoirs de la biodiversité. Selon 
Daniel Failler, président des Butineurs, une 
friche laissée à l’état sauvage pendant cinq 
ou six ans abrite davantage de variétés 
animales – telle la fauvette grisette – qu’un 
jardin public.

Une richesse naturelle qui mériterait d’être 
protégée par la création d’une trame verte 
et bleue, un corridor écologique sur le 
tracé de la Bièvre.

Pour en arriver là, un long travail de 
pédagogie reste à mener auprès des élus 
qui peinent encore à mettre en place les 
nouveaux outils promus par le Grenelle 
de l’environnement : Plans Climats et 
Agendas 21.  

  Marc Lipinski, 
chercheur au CNrS et 
ancien vice-président 
EELV au conseil régio-
nal d’Ile-de-France, 

vient de publier un livre aux éditions Les 
petits matins. 200 pages dans lesquelles 
il développe ce que devrait être « une 
politique écologiste de la recherche et de 
l’innovation ».

Vert contact - tu t’exprimes dans ce livre 
à la première personne, sans références 
explicites au programme EELV en matière 
de recherche, pourquoi  ?

Marc lipinski - C’était une demande de 
l’éditeur, il ne voulait pas d’un programme 
mais de quelque chose de personnel. De 
plus, j’ai écrit ce livre entre janvier et juillet 
2011, très en amont de l’écriture de notre 

programme pour les Pésidentielles. Pour 
autant, il n’y a rien dans ce que j’ai écrit 
qui ne pourrait être repris par le collectif. 
Je suis membre actif de la commission 
recherche d’EELV et je crois que tous 
ceux qui s’intéressent à ces sujets sont 
bien en phase.

V. c. – tu proposes trois grands axes en 
matière de politique publique : « soutenir 
les jeunes chercheurs, encourager les 
coopérations entre acteurs et impliquer les 
citoyens » et tu dis que la région doit être 
maître d’œuvre de cette nouvelle politique.

M. l. – Je pense que la région doit avoir 
une compétence partagée avec l’Etat, à 
EELV nous sommes régionalistes ! Je suis 
persuadé que les régions peuvent être 
de très bons moteurs pour déployer des 
politiques innovantes. Lorsque j’avais en 

charge la recherche et l’innovation en Ile-
de-France, j’ai créé plusieurs dispositifs qui 
en ont fait la démonstration. Je pense en 
particulier au Picri qui associe chercheurs 
et citoyens pour mener des recherches 
atypiques. Il a marqué la mandature pré-
cédente et a fait école.

Ce livre m’a donné l’occasion de faire un 
état des lieux et un bilan de mon expé-
rience régionale mais je termine sur un 
chapitre intitulé « Que faire et comment en 
2012 ? », car il faut se projeter dans l’avenir. 
C’est ça faire de la politique. 

PRoPos Recueillis 
PAR luc BlAnchARd

Les sciences, un enjeu citoyen 
Marc Lipinski, éd. Les petits matins, 
200 pages, 16 euros. 

« Les sciences, un enjeu citoyen »
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Journées d’été 2012
PoItIers 22 - 23 - 24 Août

Chaque année, les écologistes se retrouvent aux Journées d’été pour débattre autour des grands 
thèmes de l’écologie politique. Plénières, forums et ateliers multiples feront bouillonner les idées !
Adhérent/es, coopérateurs/trices, sympathisant/es, les Journées d’été sont ouvertes à toutes et tous !

Pour PArticiPEr Aux JournéEs d’été
inscriVEz-Vous sur LE sitE : jde.eelv.fr

CovoiturAge, hébergement,  Aide finAnCière  : toutes les informAtions 
PrAtiques néCessAires à votre séJour sur jde.eelv.fr

http://jde.eelv.fr
http://jde.eelv.fr
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